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Д
инамика роста 
заболеваемости 
СOVID-19 в Мо-
скве постепенно 
снижается, что 

даёт надежду на стабили-
зацию ситуации. Об этом 
заявил мэр Москвы Сергей 
Собянин в ходе заседания 
президиума Координаци-
онного совета при Прави-
тельстве России по борьбе 
с распространением новой 
коронавирусной инфекции. 

— Что мы видим на этой 
неделе? На этой неделе дина-
мика роста заболеваемости 
снижается. И я надеюсь, как 
Анна Юрьевна (руководи-
тель Роспотребнадзора Анна 
Попова. — Ред.) в своё время 
такое хорошее слово при-
думала, мы выходим на пла-
то. Посмотрим, конечно, это 
первые дни недели. Мы уже 
примерно видим, какие по-
казатели будут завтра, но тем 
не менее это ещё не конец 

недели, посмотрим, как будут 
развиваться события. Но тем 
не менее есть надежда, что 
ситуация будет стабилизи-
роваться, — отметил Сергей 
Собянин.

Протекает 
как ОРВИ

Важным показателем при 
оценке эпидемиологической 
ситуации считается процент 
госпитализаций. Когда в Мо-
скве доминировал штамм 
«Дельта», то госпитализиро-
вали почти каждого пятого 
заболевшего. А начиная с 14 
января 2022 года при доми-
нировании «Омикрона» этот 
процент начал падать, несмо-
тря на резкий рост заболе-
ваемости. По данным опер-
штаба Москвы, за последнюю 
неделю госпитализировали 
около 6-7% от общего коли-
чества заболевших в сутки.

Как утверждают специали-

сты, меньшее число госпи-
тализаций связано с осо-
бенностью «Омикрона»: ви-
рус не спускается в лёгкие, а 
чаще всего останавливается 
на уровне бронхов, поэтому 
болезнь протекает, как ОРВИ. 
Кроме того, в Москве достиг-
нут высокий уровень вакци-
нации — более 70%. Приви-
тые москвичи переносят ин-
фекцию в лёгкой форме или 
вообще бессимптомно.

Коек 
достаточно

Сегодня в стационарах за-
нято около 10 тысяч коек. В 
случае резкого роста числа 
госпитализаций в любой мо-
мент могут быть развёрнуты 
новые мощности.

— Мы увеличили объём ре-
зервов ещё на 5 тысяч, так что 
у нас 5 тысяч коек ещё нахо-
дится в резерве в случае даль-
нейшего подъёма заболева-
емости, — сообщил Сергей 
Собянин.

Для московских больниц 
и резервных госпиталей, где 
лечат пациентов с COVID-19, 
закуплено более 3500 единиц 
дополнительного медобору-
дования. Также в столице уве-
личено количество детских 

коек в ковидных стациона-
рах. Сейчас их уже более 1300.

Можно лечиться 
дома

В Москве приняты все 
необходимые меры, что-
бы преодолеть очередную 
волну COVID-19, столичное 
здравоохранение в условиях 
пандемии работает без сбоев. 
Об этом заявил главный врач 
больницы №40 в Коммунарке 
Денис Проценко. Он подтвер-
дил: в большинстве случаев за-
болевания «Омикроном» ле-
чение возможно в домашних 
условиях и вводить какие-то 
дополнительные ограничения 
нецелесообразно. 

— Сейчас всё, что мы име-
ем, я бы назвал ограничения-
ми здравого смысла. Всё, что 
нам нужно, — это всего лишь 
немного самодисциплины, 
вакцинация и внимательное 
отношение к здоровью, — 
сказал Денис Проценко.

Такой же позиции придер-
живаются столичные пред-
приниматели. 

— В плане коронавирусных 
ограничений московские влас-
ти являются одними из самых 
прогрессивных во всём мире. 
Власти Москвы осмысленно 

вводят меры по профилактике 
распространения коронавиру-
са. Никому не выгодно губить 
бизнес, — говорит ресторатор 
Дмитрий Левицкий.

А представитель руководст-
ва крупной сети супермарке-
тов Андрей Чурсин отметил, 
что в этих магазинах действу-
ющие ограничения соблюда-
ют и сотрудники, и покупатели. 
В сети магазинов предусмотре-
ны бесплатные маски, перчат-
ки и санитайзеры. За соблюде-
нием масочного режима сле-
дят сотрудники охраны.

— Существующие меры 
эффективны, больше ника-
ких ограничений не надо, 
— считает он.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Ситуация с коронавирусом 
в Москве под контролем

Госпитализировать с ковидом 
стали меньше

Ужесточать ограничения в столице не собираются

По распоряжению Роспо-
требнадзора на предприяти-
ях транспорта, здравоохра-
нения, торговли, обществен-
ного питания и других сфер 
деятельности с обслужива-
нием большого количества 
людей должны быть вакци-
нированы не менее 80% со-
трудников. К началу февра-
ля доля вакцинированных 
составила 85,3% от обще-
го числа работников пред-
приятий, попавших под ог-
раничения.

Более 80% 
сотрудников 

предприятий сфер 
обслуживания 

вакцинированы

Магазин 
в Лосинке могут 
закрыть из-за 
несоблюдения 
антиковидных 

мер
Специалисты городского 

Объединения администра-
тивно-технических инспек-
ций (ОАТИ) предупредили 
владельцев продуктового 
торгового центра, распо-
ложенного на Анадырском 
пр., 63а, о необходимости 
соблюдать санитарные нор-
мы, введённые для противо-
действия коронавирусу. 

— Были выявлены нару-
шения в магазине, который 
расположен в СВАО. Сотруд-
ники и посетители находи-
лись на территории магази-
на без средств индивидуаль-
ной защиты. Помимо этого, 
были отмечены случаи но-
шения масок на подбород-
ке, что также является нару-
шением, — отметил главный 
инспектор ОАТИ Антон Ро-
манов.

Он напомнил, что за та-
кие нарушения владельцам 
грозит штраф в размере от 
300 тыс. до 1 млн рублей или 
закрытие на 90 суток. Через 
неделю магазин снова про-
верят. 

Из-за аналогичных на-
рушений могут наказать и 
крупный торговый центр в 
Свиблове. Администрация 
магазина, общая площадь ко-
торого более 170 тысяч кв. 
метров, не смогла к моменту 
проверки ОАТИ обеспечить 
соблюдение мер санитарной 
безопасности. 

По словам Романова, в тор-
говом центре на просп. Мира, 
211, корп. 2, также не следили 
за соблюдением мер проти-
воковидной безопасности. 

— Администрацией тор-
гового центра не были при-
няты исчерпывающие меры 
по организации соблюдения 
санитарно-эпидемиологиче-
ских требований, — отметил 
Романов.

Как и в случае с магазином 
в Лосинке, владельцам ТЦ 
из района Свиблово грозят 
крупные штрафы или при-
остановка работы на три ме-
сяца. 

Евгений БАКИНКоронавирус в Москве
(5 февраля)

22 444 человека заразились
1566 человек 

госпитализированы
82 человека умерли 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Врачи и медсёстры временного госпиталя для пациентов с COVID-19 
в 75-м павильоне ВДНХ спасли жизнь многим жителям столицы

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев



3ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   1 (762) февраль 2022 КОРОНАВИРУС В МОСКВЕ

С 
28 января в городе 
введён новый порядок 
оказания медицинской 
помощи. Так, заболев-

шие с симптомами ОРВИ смо-
гут без посещения поликлини-
ки получить телемедицинскую 
консультацию врача, дистанци-
онно открыть и закрыть боль-
ничный. Соответствующий 
указ подписал мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

Теперь после первичной кон-
сультации дежурного врача по-
ликлиники и постановки диаг-
ноза «ОРВИ» или «COVID-19» мо-
сквичи могут обратиться за те-
лемедицинской консультацией 
через приложение «ЕМИАС.Те-
лемедицина». Такой формат ак-
туален в период вспышки особо 
заразного штамма «Омикрон».

— Амбулаторное звено столк-
нулось с таким потоком пациен-
тов, которого не было никогда 
в истории московского здра-
воохранения. Для того чтобы 
справиться с потоком больных 
ОРВИ и ковидом, 6 тысяч меди-
цинских работников ежедневно 
работают на приём москвичей, 
обеспечивая всю необходимую 
помощь, поддержку, диагности-
ку, маршрутизацию пациентов, 
— отметил мэр Москвы Сергей 
Собянин при посещении город-
ской поликлиники №68.

Чтобы воспользоваться он-
лайн-сервисом, нужно загрузить 
приложение, пройдя по ссылке, 
которую пришлют в СМС после 
посещения дежурного врача и 
постановки диагноза «ОРВИ» 
или «COVID-19». Далее, следуя 

простым подсказкам, можно 
записаться на онлайн-консуль-
тацию врача вашей поликли-
ники. Врач сам позвонит в те-
чение дня. На экране смартфо-
на высветится его ФИО и стаж 
работы. Можно выбрать аудио- 
или видеозвонок. В открывший-
ся чат можно загрузить фото и 
документы, чтобы врач мог с 
ними ознакомиться. Врач оце-
нит состояние пациента, даст 
рекомендации по лечению или 
скорректирует его. Информа-
ция о приёме отразится в элек-
тронной медицинской карте. 

После выздоровления боль-
ничный закроют также дистан-
ционно и направят его работо-
дателю — приходить в поликли-
нику не нужно. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

С ОРВИ и с ковидом можно получить 
телеконсультацию онлайн

П
оликлиники теперь 
принимают паци-
ентов с симптомами 
острой респиратор-
ной вирусной ин-

фекции (ОРВИ) без выходных. 
Новый порядок работы поли-
клиник снизит нагрузку на вра-
чей и поможет избежать мас-
сового скопления горожан в 
закрытых помещениях. 

Работают 
всю неделю

Причина нововведения — 
в особенностях циркулирую-
щего в столице штамма «Оми-
крон». Он распространяется в 
несколько раз быстрее «Дель-
ты», а инфицированный чело-
век способен заразить гораздо 
больше людей. Однако заболе-
вание чаще всего не требует го-
спитализации и протекает, как 
обычная ОРВИ. В связи с этим 
основная нагрузка в настоящее 
время ложится на городские по-
ликлиники, куда обращаются 
до 90% заболевших москвичей. 

Все столичные поликлини-
ки теперь работают семь дней 
в неделю с 8.00 до 20.00, то 
есть фактически до последне-
го пациента. Усилен их кадро-
вый состав: для приёма посе-
тителей с ОРВИ направлены 
специалисты других медучре-
ждений, а также ординаторы 
и студенты-медики. 

Сначала —
ПЦР-тест

Для заболевших москвичей 
оборудованы не только от-
дельный вход в поликлинику, 
но и помещения внутри зда-
ния. Потоки пациентов чётко 
разделены.

Для пациентов с ОРВИ 
предусмотрен отдельный 
вход. Им сразу выдают бахи-
лы и респиратор, берут  мазок 
из носа и горла для ПЦР-теста 
и направляют к врачу.

Врач после осмотра выдаёт 
лекарство и оформляет боль-
ничный лист. Само лечение 
проходит дома под наблюде-
нием врачей телемедицин-
ского центра. Для постоянной 
связи с врачом пациенту при-
сылают на электронную почту 
ссылку для загрузки мобиль-
ного приложения.

— Вечером поднялась тем-
пература, — рассказывает жи-
тель улицы Снежной Виталий 
Колбасюк. — Утром начал-

ся кашель, и я пошёл в поли-
клинику на Снежной, 22, — 
1-й филиал 107-й городской 
поликлиники. Здесь сделали 
экспресс-тест на ковид, ко-
торый показал положитель-
ный результат. Для уточне-
ния дополнительно медсе-
стра взяла и мазок для ПЦР-
теста. Потом меня осмотрел 
доктор. На вопрос, нужно ли 
мне принимать антибиоти-
ки, врач строго ответил: «Ни 
в коем случае! При вирусной 
инфекции принимают про-
тивовирусные препараты. Вы 
вакцинированы, заболевание 
будет протекать легко и без 
серьёзных последствий».

Через две недели так и про-

изошло. Виталий принимал 
лекарства, прописанные вра-
чом. Это были противовирус-
ное средство, средства от каш-
ля и витамины. 

Больничный — 
без визита 

в поликлинику
Как пояснила заведующая 

филиалом №1 городской по-
ликлиники №107 Людмила 
Листраденкова, здесь готовы 
к любому количеству пациен-
тов с ОРВИ: 

— Имеются резервные ра-
бочие места для приёма па-
циентов, помещения полно-
стью изолированы от осталь-

ного пространства поликли-
ники. 

Кстати, с симптомами 
ОРВИ москвичи могут прийти 
в любую городскую поликли-
нику — рядом с домом или с 
местом работы. А в своей по-
ликлинике теперь можно за-
писаться на приём к дежур-
ному врачу отделения ОРВИ. 
На портале mos.ru нужно вы-
брать функцию «Записаться к 
дежурному врачу ОРВИ». 

Если становится 
хуже, 

вызывайте врача
По словам главврача город-

ской инфекционной больни-

цы №2 Светланы Красновой, 
в лёгких случаях для лечения 
бывает достаточно жаропо-
нижающих и противовирус-
ных препаратов, спреев и ка-
пель в нос, которые у боль-
шинства москвичей всегда 
имеются в домашней аптеч-
ке. Однако многим пациентам 
нужна уверенность, что они 
находятся под наблюдением 
врача, к которому в любой мо-
мент они могут обратиться за 
помощью. 

— Если температура не сни-
жается, а состояние ухудшает-
ся, то, конечно, нужно вызвать 
врача по телефону 122, — под-
чёркивает Светлана Краснова.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Врач примет пациентов
даже в выходные

В поликлиниках столицы введён новый порядок оказания медицинской помощи

Мэр Москвы 
Сергей Собянин 

посетил городскую 
поликлинику №68
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Где можно 
вакцинироваться 

в СВАО
 Диагностический центр 
№5, филиал №2: ул. Му-
рановская, 10а, тел. 
8-977-955-4369.

 Городская поликлиника 
№12, филиал №1: ул. Ка-
саткина, 7, тел. (495) 683-
2672.

 Городская поликлиника 
№12, филиал №4: ул. 
Яблочкова, 3а, стр. 1, тел. 
(495) 197-7532.

 Городская поликлиника 
№12, филиал №5: 9-й пр. 
Марьиной Рощи, 8а, стр. 
1, тел. 8-969-051-2455.

 Городская поликлиника 
№107: ул. Декабристов, 
24, тел. (495) 150-4431.

 Городская поликлиника 
№107, филиал №2: ул. 
Бестужевых, 15, тел. (495) 
150-4431.

 Городская поликлиника 
№107, филиал №3: ул. По-
лярная, 28, тел. (495) 150-
4431.

 Городская поликлиника 
№218: пр. Шокальского, 8, 
стр. 1, тел. (499) 479-7254.

 Городская поликлиника 
№218, филиал №1: ул. 
Печорская, 10, корп. 2, 
тел. 8-915-376-4016.

 Городская поликлиника 
№218, филиал №2: ул. Ло-
севская, 2. С 28 февраля 
в связи с проведением ка-
питального ремонта пункт 
вакцинации будет рабо-
тать по адресу: ул. Печор-
ская, 10, корп. 2, тел. 
8-915-376-4016.

 Городская поликлиника 
№218, филиал №5: ул. Ро-
терта, 12, тел. (499) 188-
8856.

 Мобильный пункт вакци-
нации расположен в ТРЦ 
«Рио»: Дмитровское ш., 
163а, часы работы с 10.00 
до 21.30.

Также в 13 городских дет-
ских поликлиниках началась 
добровольная вакцинация 
подростков 12-17 лет пре-
паратом «Спутник М». Это 
одна пятая часть взрослой 
двухкомпонентной вакци-
ны, её вводят дважды с ин-
тервалом 21 день. В СВАО 
это детская городская поли-
клиника №99, филиал №4: 
ул. Академика Комарова, 1г. 
Записаться можно онлайн 
на mos.ru или на emias.info. 
Также можно обратиться в 
справочную медицинскую 
службу «122». 

iСрок лечения 
сокращён до недели

Л
юбой житель сто-
лицы при появле-
нии у него симп-
томов ОРВИ может 
не посещать поли-

клинику, а подать заявку на 
аудиоконсультацию на пор-
тале mos.ru, после чего док-
тор сам позвонит пациенту. 
В оперштабе Москвы пояс-
нили, что после консульта-
ции пациенту выпишут элек-
тронный рецепт на лекарст-
ва и откроют на семь дней 
электронный листок нетру-
доспособности.

 

Если надо закрыть 
или продлить 

листок
При диагнозе «ОРВИ» или 

«COVID-19» больничный 

закроют дистанционно, без 
посещения поликлиники. 
Врач свяжется с пациентом 
до окончания его срока дей-
ствия и после аудиоконсуль-
тации продлит или закроет 
больничный. Документ мож-
но будет увидеть в электрон-
ной медкарте.

К слову, с 1 января во 
всех случаях закрытие 
больничного проходит 
дистанционно: прихо-
дить в поликлинику не 
нужно. Его автоматически 
отправят работодателю. 

Если заболели 
6 февраля и позже

Постановлением Рос-
потребнадзора и прика-
зом Минздрава срок лече-

ния пациентов с COVID-19 
сокращается до семи дней. 
Это правило распростра-
няется только на тех, чей 
диагноз установлен начи-
ная с 6 февраля. Это озна-

чает, что такие пациенты 
смогут выйти из самоизо-
ляции через неделю после 
подтверждения диагно-
за, если уже нет симпто-
мов заболевания. Это так-

же станет известно после 
аудиоконсультации вра-
ча поликлиники, кото-
рый должен сам с вами 
связаться.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Решение о закрытии больничного 
принимается после 

аудиоконсультации с врачом

Работа телефонной служ-
бы «122» продолжает совер-
шенствоваться. Так, неде-
лю назад позвонившие по 
этому номеру ждали ответа 
оператора довольно дол-
го, ведь нагрузка на колл-
центр в пиковые часы до-
стигала 40 тысяч человек в 
час. Теперь же дозвониться 

можно менее чем за мину-
ту. Кроме того, операторы 
перезванивают тем, кто не 
сумел дозвониться. За по-
следнюю неделю горожа-
нам перезвонили более 20 
тысяч раз.

Такие изменения про-
изошли потому, что число 
каналов связи колл-центра 

стало больше и сейчас со-
ставляет 21 тысячу. Увеличи-
лось и число операторов за 
счёт активного привлечения 
волонтёров. Из более чем 
7 тысяч сотрудников колл-
центра полторы тысячи — 
добровольцы ГБУ «Мосво-
лонтёр». Новых операторов 
обучают всего за один день, 

при этом качество подго-
товки остаётся на высоком 
уровне.

Примерно 800 опера-
торов работают удалённо, 
сделано это для того, что-
бы люди как можно мень-
ше заболевали. Разгрузить 
сотрудников колл-центра 
помогает и робот, который 
принимает порядка 50 ты-
сяч звонков в день. Он не 
заменяет человека, а толь-
ко собирает необходимую 
информацию, тем самым 
ускоряя работу оператора.

Напомним, что по корот-
кому номеру справочной 
медицинской службы 122 
можно вызвать врача на дом, 
записаться к врачу, перене-
сти или отменить приём, по-
лучить консультацию. Но-
мер 122 набирается на мо-
бильном телефоне, но если 
вы звоните с городского те-
лефона, то необходимо на-
брать (495) 122-0221.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Дозвониться в службу «122» можно за минутуПродукты 
и лекарства 
волонтёры 
доставят 
на дом

Московский штаб акции 
взаимопомощи «МыВместе» 
продолжает свою работу. 
Тем, кто не может выходить 
из дома из-за болезни или 
карантина, добровольцы до-
ставляют продукты, лекарст-
ва и другие предметы первой 
необходимости. С весны 2020 
года в акции #МыВместе в 
Москве по участвовали более 
28 тысяч добровольцев. Они 
выполнили свыше 150 тысяч 
за явок москвичей.

Стать волонтёром мож-
но, зарегистрировавшись на 
сайте mosvolonter.ru. Заяв-
ки от горожан принимаются 
круглосуточно по тел. 8-800-
200-3411. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Заболевшие смогут раньше выйти 
из самоизоляции

Число каналов 
связи и операторов 
за последние дни 
увеличилось
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Подать заявку 
на аудиоконсультацию 

на портале mos.ru теперь 
можно не выходя из дома
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Э
ксперты ООН, изу-
чающие мировые 
мегаполисы, при-
знали Москву од-
ним из лучших го-

родов по качеству жизни, раз-
витию транспорта, здравоох-
ранения, образования, а также 
по безо пасности. 

В итоговом списке 
29 крупнейших 

городов
Рейтинг «Индекс процве-

тания городов» был впервые 
опубликован в 2015 году. 

При его подготовке изу чали 
показатели 50 крупнейших го-

родов мира. Чтобы понять, на-
сколько динамично развива-
ется тот или иной мегаполис, 
сравнивали продуктивность 
экономики, развитие инфра-
структуры, качество жизни, 
экологическую устойчивость, 

работу администрации и со-
вершенствование законов. 

В этом году в итоговый спи-
сок попали 29 крупнейших 
городов. Москва наряду с Син-
гапуром и Торонто вошла в 
тройку самых процветающих 

мегаполисов мира по резуль-
татам комплексной оценки. 

В итоговом рейтинге Нью-
Йорк занял 10-е место, Лон-
дон и Париж — 5-е и 6-е со-
ответственно.

По качеству жизни 
вне конкуренции
При этом Москва стала луч-

шей в двух категориях. Пер-

вая — «Уровень развития ин-
фраструктуры». Речь идёт о 
состоянии жилья, качестве 
социальных услуг, доступ-
ности информации и связи, 
удобстве транспорта и так 
далее. Второй раздел, где наш 
город признан лидером, — 
«Качество жизни». При вы-
ставлении оценки учиты-
валось качество здравоох-
ранения, образования, нау-

ки и технологий, культуры 
и досуга, безопасности го-
рода, а также уровень благо-
устройства парков, скверов 
и улиц. 

Разрушает 
стереотипы

Как отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин, оценка ООН 
может помочь нашему горо-

ду в конкурентной борьбе. 
— Индекс не даёт Москве ни-

каких формальных преиму-
ществ, но помогает разрушать 
сложившиеся стереотипы и 
доказывает, что мы находим-
ся на правильном пути, — от-
метил он. 

Высокая оценка позволит 
столице России претендовать, 
к примеру, на то, чтобы имен-
но у нас провели Всемирную 
выставку «Экспо-2030». Мо-
сква — один из городов-кан-
дидатов. 

— Мы настолько привы-
кли пользоваться благами 
нашего города, что часто 
не отдаём себе отчёт, како-
го уровня развития удалось 
достичь Москве за послед-
ние годы. Признание наше-
го города мировым лидером 
в качестве жизни и разви-
тии инфраструктуры — это 
справедливая оценка огром-
ных позитивных перемен, 
происходящих в Москве, — 
подчеркнул столичный гра-
доначальник. 

Олег 
ДАНИЛОВ

СОБЫТИЕ

Теперь жители могут офор-
мить многие документы в тор-
говом центре возле станции 
метро «Отрадное» на ул. Де-
кабристов, 12. На открытии 
нового офиса побывал кор-
респондент «ЗБ».

В старом офисе было тесно, 
к тому же он находился далеко 
от метро. Поэтому было при-
нято решение найти новое, 
более удобное, просторное 
помещение, расположенное 
ближе к метро.

Указатели к офису развеша-
ны по всему торговому цен-
тру, поэтому найти «Мои до-
кументы» не сложно. Людей 
внутри много, не меньше по-
лусотни, но никто не толпит-
ся, нет очередей на получение 
талона. Слева от входа обору-
дован гардероб. Слева от гар-
дероба установлено несколь-
ко компьютеров. Здесь можно 

самому оформить электрон-
ную услугу через портал mos.
ru. Ещё левее находится сов-
ременный диагностический 
комплекс. Один из жителей 
измеряет давление и сатура-
цию, ему помогает сотруд-
ница центра. Рядом детский 
уголок. Справа от него вижу 
стойку, где продают кофе. 
Чуть дальше — кабинет ре-
гистрации брака, а ещё даль-
ше — окна приёма. 

— Всего 88 окон. В поме-
щении на Каргопольской их 
было почти в два раза мень-
ше, — рассказывает испол-
няющий обязанности руко-
водителя офиса Иван Симо-
ненко. — Планируется, что в 
день офис смогут посещать 
1200 человек. 

Светлана Пайа при-
шла в офис оформлять 
пенсию за выслугу лет. 

— Сотрудники культурные, 
вежливые, работают опера-
тивно. Это очень приятно, 
— рассказывает Светлана. — 
Кроме того, до старого офи-
са было далековато, а здесь к 
дому действительно ближе: 
мне идти не больше 10 минут.

С мнением Светланы соли-
дарен Роман Сонин с улицы 
Декабристов:

— Я пришёл сюда за справ-
кой о несудимости: устраива-
юсь на работу в службу безо-
пасности. Начинал оформле-
ние ещё в старом офисе. Хочу 
сказать, что здесь гораздо 
просторнее и расположение 
наконец-то стало удобным. 

Центр «Мои документы» на 
улице Декабристов работает 
с 8.00 до 20.00 без перерывов 
и выходных.

Михаил 
КОФАНОВ 

Москва — кандидат 
на проведение «Экспо-2030»

ООН признала Москву одним из самых 
процветающих мегаполисов

В тройке лидеров вместе с ней — Сингапур и Торонто

Стало комфортнее 
и ближе

Большой центр «Мои документы» 
открылся в Отрадном

«Жителям удобнее получать услуги рядом с домом»
По словам заместителя мэра Москвы по вопросам социального 

развития Анастасии Раковой, офис «Мои документы» на Карго-
польской не отвечал современным требованиям.

— Небольшая площадь, изношенная мебель. Центр находился да-
леко от метро, это было неудобно для горожан. Поэтому мы приняли 
решение найти новое, более просторное помещение. Место выбра-
но не случайно: торговый центр — фактически сердце этого райо-
на. Здесь сконцентрирована вся инфраструктура и, самое главное, 
рядом станция метро. Теперь жителям будет удобно получать важ-
ные услуги рядом с домом или по пути на работу в новом офисе, ко-
торый полностью соответствует стандарту комфорта офисов «Мои 
документы», — отметила Анастасия Ракова.

ПО СТАНДАРТУ КОМФОРТА

В новом 
офисе МФЦ 

можно не только 
документы 
оформить, 

но и подкрепиться

Самый большой каток столицы 
работает на ВДНХ
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Д
ве строящиеся сто-
личные автомаги-
страли после от-
крытия движения 
по ним станут еди-

ным транспортным объектом 
— Московским скоростным 
диаметром. Подробностями 
проекта поделился с моск-
вичами мэр столицы Сергей 
Собянин. 

Движение откроют 
в 2023 году

Речь, по словам столично-
го градоначальника, идёт об 
объединении Северо-Восточ-
ной и Юго-Восточной хорд.

«При соединении эти ма-
гистрали органически со-
здают новую транспортную 
артерию — скоростной диа-
метр Москвы с юга до севера, 
от Симферопольского шос-
се до платной магистрали на 
Санкт-Петербург. И с ответ-
влением до Некрасовки», — 
написал Сергей Собянин в 
своём блоге.

Трасса длиной 68 киломе-
тров свяжет Дмитровское, Ал-
туфьевское, Ярославское и 
Щёлковское шоссе, шоссе Эн-
тузиастов, Рязанский и Вол-
гоградский проспекты, Ка-
ширское и Варшавское шоссе.

Название для новой маги-
страли мэр Москвы предло-
жил выбрать самим москви-
чам. На портале «Активный 
гражданин» уже началось го-
лосование. Можно предло-

жить своё оригинальное на-
звание, а можно поддержать 
уже предложенный вариант 
— Московский скоростной 
диаметр. 

По словам Сергея Собяни-
на, строительство завершит-
ся уже в будущем году и самое 
время дать дороге «понятное 
и удобное имя». 

Из Питера в Крым 
или Казань

«Для миллионов автолюби-
телей создание Московского 

скоростного диаметра будет 
означать новую транспорт-
ную реальность — более бы-
стрые и комфортные поезд-
ки из одной части города в 
другую. Через весь город, ми-
нуя центр, можно будет про-
ехать без единого светофора 
за 40 минут», — подчеркнул 
мэр Москвы. 

Горожане смогут на 20-25 
минут быстрее, чем сейчас, 
добираться до аэропортов 
Шереметьево и Домодедо-
во. Новая дорога разгру-
зит центр столицы, Третье 
транспортное кольцо, МКАД 
и основные радиальные ма-
гистрали. 

Кроме того что на диаметре 
не будет светофоров, прият-
ным сюрпризом для столич-
ных автомобилистов станет 
отсутствие на нём транзит-
ных грузовиков и автопри-
цепов. 

На севере продолжением 
диаметра станет федеральная 
трасса М-11 Москва — Санкт-
Петербург, на востоке можно 
будет выехать на магистраль 
М-12 Москва — Казань, ко-
торая сейчас строится, а на 
юге — на федеральную трас-
су М-2 «Крым». 

Построили 
эстакаду

Новые хордовые магистра-
ли город строит уже около 10 
лет. Вместе с метро и город-
ским электротранспортом в 
перспективе эти дороги станут 
основой современного транс-
портного каркаса столицы. 

Северо-Западная хорда уже 
полностью открыта для авто-
мобилистов. Более чем наполо-
вину построена Южная рокада, 
40-километровая трасса — дуб-
лёр МКАД и ТТК. На северо-вос-
токе, на участке от Открытого 
до Ярославского и Дмитров-
ского шоссе, построено 75 км 

дорог, 56 эстакад, 13 пешеход-
ных переходов. Северо-вос-
точный отрезок скоростной 
магистрали идёт по террито-
рии СВАО от Алтуфьевского до 
Ярославского шоссе. 

В начале декабря на участке 
в эксплуатацию был сдан но-
вый автомобильный мост от 
Сельскохозяйственной ули-
цы к станции МЦК «Ботани-
ческий сад» и новый отрезок 
скоростной магистрали от 
проезда Нансена до Берёзо-
вой аллеи. Основные работы 
идут на двух участках: развяз-
ке на соединении проспекта 
Мира и Ярославского шоссе, 
а также в месте соединения 
северо-восточного участка 
скоростной дороги с Севе-
ро-Западной хордой в районе 
станции метро «Окружная». 

Игорь СИБИРЯКОВ

Быстро, удобно 
и без светофоров

Название для новой магистрали 
предложили выбрать самим 

москвичам

Разные концы столицы свяжет скоростная магистраль

Станцию Марьина Роща 
второго Московского цент-
рального диаметра планиру-
ют сдать до конца этого года. 
Об этом сообщили в пресс-
службе Московской железной 
дороги. Для удобства пасса-
жиров у платформы появится 
надземный пешеходный пе-
реход через железнодорож-
ные пути. Сходы будут распо-
ложены напротив дома 2 на 
улице Веткина и на пересе-
чении 7-го проезда Марьиной 
Рощи со 2-й улицей Марьиной 
Рощи. После сдачи станции 
в эксплуатацию территорию 
возле платформы приведут в 
порядок. Мэр Москвы Сергей 

Собянин уже утвердил проект 
благоустройства.

Здесь планируют постро-
ить односторонний автомо-
бильный съезд с направле-
нием движения в сторону об-
ласти. Он будет начинаться в 
районе пересечения Шереме-
тьевской улицы и 5-го прое-
зда Марьиной Рощи и протя-
нется к выходному павильону 
станции МЦД-2.

Помимо этого, расширят и 
приведут в порядок тротуар 
вдоль Шереметьевской улицы 
от улицы Веткина до въезда в 
торговый центр «Капитолий». 

Михаил 
КОФАНОВ

Рядом со станцией МЦД-2 
Марьина Роща 

появится съезд в сторону области

Сергей Собянин открыл эстакаду 
основного хода Северо-Восточной хорды 
в районе ТПУ «Ботанический сад»
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Н
ападающий команды спор-
тивно-адаптивной школы 
Москомспорта «ГБУ «САШ 
Москомспорта-2» на улице 
Корнейчука Андрей Куклин 

во время чемпионата Москвы по ми-
ни-футболу среди слепых забил 10  
голов, став лучшим бомбардиром. 
Анд рею 20 лет, футболом занимает-
ся с 13 лет. Он родился слабовидя-
щим, а полностью незрячим стал к 
шести годам.

— Родители сначала даже не знали, 
что я занимаюсь футболом всерьёз. А 
через два года тренер рассказал мне 
про паралимпийский футбол слепых, 
который меня очень заинтересовал, — 
рассказал спортсмен. — Когда роди-
тели узнали о первых соревнованиях, 
мама сказала: «Вау! Так ты что, в фут-
бол играешь?» И после этого они стали 
меня поддерживать. Сейчас смотрят 
видео с каждого матча: к сожалению, 
трансляций по футболу слепых в на-
шей стране нет, поэтому приходится 
искать другие возможности поделить-
ся с родными моими успехами.

В футболе слепых спортсмены ори-
ентируются с помощью мяча с тре-
щотками и трёх помощников. 

Куклин  ведёт свой канал в 
«Тик Токе», у него 130 тысяч подпис-
чиков. 

— Часто устраиваю прямые эфиры, 
иногда во время тренировок, — рас-
сказывает Андрей. — У нас пять тре-
нировок в неделю в неигровой се-
зон, а на сборах — ежедневно по два 

раза в день. Летом в составе сборной 
России поеду на чемпионат Европы в 
Италию. По его итогам наша команда 
может попасть на Паралимпийские 
игры в Париже.

В свободное от спорта время Анд-
рей пишет музыку, играет на гитаре и 
поёт. Он учится на 1-м курсе РГСУ на 
факультете физической культуры. По-
следнюю сессию закрыл на пятёрки.

Мария ГОРБУНОВА

Беспокойные 
соседи

«У нас в подъезде с 31 дека-
бря жильцы открыли окна… В 
моей квартире ледяные полы. 
Включаем обогреватель. Бо-
юсь, в сильные морозы про-
рвёт систему отопления», — 
сообщила нам Зоя Алексан-
дровна с Палехской улицы. 

Или вот ещё.
«Сосед в квартире надо 

мной постоянно делает ре-
монт. И по ночам шумит. 
Спать не могу. Получается, 
живу его жизнью», — жалу-
ется Елена Васильевна с про-
езда Якушкина.

Жить под диктовку, под-
страиваясь под чужую, чуж-
дую волю, — тяжкий крест. 
Почему же не переводят-
ся люди, плюющие на окру-
жающих, устраивающие им 
Мордор на дому? Может, лю-
бителю выстуживать подъ-
езд нравится жить в кварти-
ре с ледяными полами? А со-
седу, устраивающему шабаш 
по ночам, — чтобы и у него 
над головой постоянно дол-
били, сверлили, штрабили? 
Вряд ли. Так в чём же дело? В 
стремлении насолить всему 
свету, а заодно своим ближ-
ним за собственные неудачи, 
выместить на них свою злобу? 
А скорее элементарный эго-
изм, уверенность в том, что с 
ними-то так поступить никто 
не посмеет. У них право есть, 
а остальные — «твари дрожа-
щие», а значит, поделом, пусть 
помучаются. «Политику» эту 
разумной не назовёшь. Всегда 
ведь можно нарваться на того, 
кто смелее, сильнее, жёстче. 
Так стоит ли искушать судьбу?

«Не делай человеку того, 
чего не желаешь себе, и тог-
да в государстве исчезнет не-
нависть», — сказал  Конфуций. 
Прошло две с половиной ты-
сячи лет, а слова эти по-преж-
нему на злобу дня.

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Игорь 
Минаев,
шеф-редактор 

Парень не промах

Летом Андрей 
отправится 

на чемпионат 
Европы 

в Италию

Сгорели 
стройматериалы 
в Ярославском

25 января пожарные 
выезжали по адресу: ул. 
Лосиноостровская, вл. 
45. В здании вспыхнули 
стройматериалы на пло-
щади 40 кв. метров. При-
бывшие сотрудники МЧС 
потушили огонь, постра-
давших нет. Причина про-
исшествия выясняется.

В Бибиреве 
вспыхнул 

электробус
26 января на пульт ди-

спетчера пожарной охра-
ны поступило сообще-
ние о возгорании в элек-
тробусе на Костромской 
улице. Площадь пожа-
ра составила 3 кв. ме-
тра. Пожарные потушили 
огонь, никто не постра-
дал. Причину ЧП уста-
навливают.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ПОЖАРЫ
За минувшую неделю 
в округе произошло 

6 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

Незрячий футболист из Бибирева 
стал лучшим бомбардиром 

чемпионата Москвы

Движение автомобилей на 
одном из съездов с проспек-
та Мира перекрыто до 27 ав-
густа. По этот же срок ещё на 
одном участке проспекта из-
менили схему проезда. Сде-
лать это пришлось из-за стро-
ительства транспортно-переса-

дочного узла «Ярославская».
— Полностью перекрыт пер-

вый съезд с проспекта Мира в 
сторону области на улицу Лёт-
чика Бабушкина, — сообщили 
в Центре организации дорож-
ного движения.

Чтобы у водителей была 

возможность съехать с доро-
ги, в 200 метрах от перекры-
того открыли альтернативный 
съезд.

Второй участок дороги, ко-
торого коснулись изменения в 
связи со строительством ТПУ, 
— от дома 211, корп. 1, до дома 

211, корп. 2, на проспекте Мира 
при движении в сторону обла-
сти. Дорогу здесь перекрывать 
не стали, только сократили ши-
рину полос, переразметив про-
езжую часть. Количество полос 
осталось прежним.

Михаил КОФАНОВ

Через реку Яузу возвели но-
вый пешеходный мост. Он 
расположен в 50 метрах се-
вернее Северо-Восточной 
хорды, между домом 38, корп. 
2, на Сельскохозяйственной 

улице и домом 7 на Лазоре-
вом проезде. Длина нового 
моста — около 60 метров.

— Этот мост — ещё одна 
точка пересечения «Парка 
Яуза». Теперь жителям Сель-

скохозяйственной улицы 
должно стать удобнее доби-
раться до станций метро и 
МЦК «Ботанический сад». На 
мосту оборудовали перила и 
пандусы. По вечерам он будет 

подсвечиваться фонарями со 
светодиодными энергосбе-
регающими лампами, — от-
метил глава управы района 
Свиблово Андрей Алексеев.

Арсений Жарников живёт 
на Берёзовой аллее. Почти 
каждый день он ездит в ин-
ститут со станции метро «Бо-
танический сад».

— Раньше, чтобы перейти 
на другую сторону реки, при-
ходилось делать крюк. Где-
то метров 300 севернее есть 
ещё один мост. Это минут на 
пять-десять дольше. Вроде и 
немного, но когда опаздыва-
ешь на пару или, что хуже, на 
экзамен, каждая секунда на 
счету. Поэтому новый мост 
для меня — подспорье, — го-
ворит Арсений.

Михаил КОФАНОВ

Новый мост через Яузу появился в Свиблове

Проезд по одному из съездов с проспекта Мира перекрыли 

(499) 647-6831
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

Андрей посещает 
тренировки пять 
раз в неделю 
в неигровой сезон, 
а на сборах — 
ежедневно, причём 
по два раза в день

Раньше, чтобы перейти на другую 
сторону реки, приходилось делать крюк
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Первый дом 
по реновации в Марфине 

начали заселять

Н
а портале «Активный 
гражданин» идёт об-
суждение концепции 
строительства двух 
путепроводов через 

Ярославское направление Мо-
сковской железной дороги. Вы-
сказать пожелание или задать 
вопрос архитекторам из Инсти-
тута Генплана Москвы, которые 
занимались проектированием, 
можно до середины февраля. 

Счёт — на минуты
В госпитале №3 на Стартовой 

улице более 800 мест для боль-
ных ковидом. В день сюда при-
возят десятки пациентов. Но из 
Ярославского района быстро в 
госпиталь не до едешь. Нужно де-
лать крюк либо по МКАД, либо 
по улице Лётчика Бабушкина. 
А заторы здесь нередки. Стоять 
в них вынуждена даже скорая 
помощь. 

— А счёт-то идёт на минуты! 
Чем быстрее привезут к нам, тем 
быстрее начнём лечить, — гово-
рит начальник отдела организа-
ционно-оперативной работы 
госпиталя Александра Давыдова. 

Чтобы изменить ситуацию, 
через железную дорогу плани-
руют построить два путепрово-
да. Они свяжут Бабушкинский и 
Лосиноостровский районы с 
Ярославским, которые сейчас 
разделены железкой.

Машинам — 
дорога, пешеходам 

— тротуар
«ЗБ» уже рассказывал о пла-

нах строительства. Первый 

путепровод соединит улицу 
Малыгина и Малыгинский 
проезд. Эстакада будет выгля-
деть так же, как и любая другая 
дорога районного значения. 
На ней планируют обустро-
ить по две полосы в каждом 
направлении плюс тротуар 
для пешеходов. 

— Быстро сможет при-
ехать не только скорая, но 
также пожарные, аварий-
ные коммунальные службы, 
— уверен глава муниципаль-
ного округа Ярославский Ан-
дрей Батурин.

По новому путепроводу 
будет курсировать общест-
венный транспорт. Жители 
Ярославского района смогут 
добраться до станции метро 
«Медведково». Сейчас такая 
поездка занимает не менее 40 
минут. По подсчётам архитек-
торов, после строительства 
эстакады получится сэконо-
мить около 20 минут. У жите-
лей Лосинки появится более 
короткий путь до спортком-
плекса НИУ МГСУ на Ярослав-
ском шоссе. 

Также архитекторы пред-
лагают обустроить подзем-
ный переход под путями ря-
дом — между Холмогорской 
и Стартовой улицами. Сейчас 
здесь есть только наземный 
переход. Но подземный бу-
дет более безопасным.

У домов — 
защитные экраны

Второй путепровод свяжет 
улицу Менжинского и ули-
цу Дудинку. По форме он бу-
дет напоминать подкову. Для 
движения архитекторы пред-
лагают обустроить по две по-

лосы в каждом направлении. 
На путепроводе смонтируют 
шумозащитные экраны, что-
бы звук двигателей не слы-
шался в домах по соседству.  

— Утром на улице Лётчика 
Бабушкина всегда затор. Сто-
ишь, тратишь время. Эстакада 

на улице Менжинского должна 
улучшить ситуацию, — говорит 
глава муниципального округа 
Бабушкинский Фёдор Трусов.  

По путепроводу будет хо-
дить общественный транспорт. 
Жители Ярославского райо-
на смогут быстрее добирать-
ся до станции метро «Бабуш-
кинская». Плюс понадобится 
меньше времени, чтобы до-
ехать до городской больницы 
им. А.К. Ерамишанцева. 

Территорию рядом с обоими 
путепроводами благо устроят. 
Построят удобные пешеход-
ные зоны, дополнительные 
парковочные места. Кроме 
того, вдоль железной дороги 
со стороны Ярославского рай-
она между платформами Лось 
и Лосиноостровская проложат 
велодорожку.  

Роман НЕКРАСОВ

До больницы имени
Ерамишанцева можно будет 

добраться быстрее

Скорой не придётся 
объезжать по МКАД

Институт Генплана представил проекты двух эстакад 
через Ярославскую железку

Началось заселение но-
востройки на ул. Академика 
Комарова, 11г, возведённой 
по программе реновации. 
На первом этаже дома от-
крылся центр информиро-
вания, он работает с поне-
дельника по субботу с 12.00 
до 20.00. Как рассказал гла-
ва управы района Марфи-
но Роман Кулиев, в этот дом 
должны переехать 60 семей 
из соседней пятиэтажки по 
адресу: ул. Академика Кома-
рова, 8.

— С новостройки 11г, мож-
но сказать, началась ренова-
ция в районе, так как это пер-
вый дом в Марфине, постро-
енный в рамках программы. 
Это большое событие для 
нас! Уже больше четырёх 
десятков семей посмотре-
ли новые квартиры. Боль-
шая часть жителей начали 
оформлять договоры мены. 
Как только документы будут 
оформлены, новосёлы смо-
гут начать перевозить вещи. 
С пере ездом управа помо-
жет бесплатно. Семье нуж-
но только оформить заявку 
в центре информирования, 
— отметил глава управы.

Елена Щетнева вместе с 
мужем и дочкой ютились в 
однушке площадью 30 кв. 
метров с пятиметровой кух-
ней. 

— Многие наши соседи 
даже не мечтали, что пере-
едут в этот отличный дом. 
Дескать, всё жильё здесь уже 
заранее раскупили и под ре-
новацию его ни за что не от-
дадут, — вспоминает Щет-
нева. — Но когда получили 
смотровые уведомления, все 
мы вздохнули с облегчением.

Жительница уже осмотре-
ла новое жильё. 

— Новая кухня — мечта! 
10 метров, прямоугольной 
формы, с высокими потол-
ками, с окнами в пол и с 
балконом, — говорит Еле-
на. — В комнате есть место 
для приличного гардероба. 
В квартире намного тише 
из-за хороших стеклопаке-
тов. И даже как будто дышит-
ся здесь свободнее.

Во дворе дома оборудо-
ваны детская и спортивная 
площадки, есть зона отдыха 
и парковка.

Глава управы Роман Ку-
лиев напомнил, что рассе-
лению по программе рено-
вации в Марфине подлежат 
37 домов. Сейчас в районе 
подобраны четыре старто-
вые площадки. Один дом уже 
заселяется, ещё один строит-
ся, третий скоро начнут воз-
водить, а проект четвёртого 
пока в разработке. 

Михаил КОФАНОВ

В этом году в Медведков-
ском лесопарке планируют 
провести благоустройство. 
Об этом сообщил председа-
тель Мосгордумы Алексей 
Шапошников со ссылкой 
на Комплекс городского хо-
зяйства Москвы.

— B 2022 году Медведков-
ский лесопарк будет при-
ведён в порядок. На его тер-
ритории установят садово-
парковую мебель, заменят 
игровое оборудование и 
отремонтируют покрытия 

на детских и спортивных 
площадках. Плюс к этому к 
весне мы с вами увидим и 
«реабилитированный» Мед-
ведковский пруд! — заклю-
чил Шапошников.

Александр ЛУЗАНОВ

В Медведковском 
лесопарке очистят пруд

В четырёх районах СВАО 
обсуждают предложения 

по благоустройству скверов 
На портале «Активный гражданин» жители четырёх райо-

нов выбирают, как будут выглядеть пять зон отдыха в СВАО. 
Для обсуждения представлены концепции благоустройства 
скверов на Снежной улице и на улице Седова в Свиблове, 
на пересечении Нового Берингова проезда и Енисейской 
улицы в Бабушкинском районе, территории между улицами 
Мелиховской, Лескова и Белозерской в Бибиреве и участка 
в границах улиц Сухонской и Полярной в Южном Медвед-
кове. В зонах отдыха архитекторы предлагают проложить 
удобные дорожки, добавить освещения, установить лавоч-
ки. В голосовании по благоустройству уже приняли учас-
тие от 10 до 11 тысяч человек. На портале участники могут 
высказать свои пожелания, чтобы их учли при разработке 
окончательного плана благоустройства.

Роман НЕКРАСОВ

ТАКЖЕ НА «АГ»

Многие новосёлы дома на улице Академика Комарова 
уже осмотрели своё жильё и остались довольны

Так будет выглядеть 
участок путепровода, 
который соединит 
улицу Малыгина 
и Малыгинский проезд
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В 
редакцию «ЗБ» обра-
тился житель райо-
на Отрадное Юрий  
с просьбой расска-
зать, как не попасть 

на удочку сомнительных 
фирм, предлагающих прове-
сти поверку приборов учёта 
расхода воды. 

Письмецо 
в конверте

«Недавно в почтовом ящи-
ке нашёл письмецо от «Служ-
бы эксплуатации инженер-
ных систем района Отрад-
ное». Меня уведомили, что у 
моего счётчика горячей воды 
истекает срок поверки. Назва-
ли даже номер прибора. Мне 
кажется, что это жулики, толь-
ко очень продвинутые. Как 
это проверить?» — написал в 
редакцию Юрий. 

К письму он приложил 
фото уведомления и конвер-
та, в который бумага была вло-
жена. Выглядит солидно — на 
конверте указаны имя, фами-
лия и адрес получателя, а так-
же адрес организации: Карго-
польская ул., 9. В самом уве-
домлении есть номер телефо-
на службы, печать и подпись 
дежурного инженера. 

Косят 
под инженерную 

службу
Теперь надо разобраться, 

кто прислал уведомление 
Юрию. Захожу на сайт Рос-
аккредитации, ввожу назва-
ние организации, как оно 
указано в уведомлении. В 
реестре лицензированных 
компаний «Службы эксплу-
атации инженерных систем 
района Отрадное» не суще-
ствует. Может, официальное 
название звучит иначе? По-
пытка найти его на просто-
рах Интернета не увенчалась 
успехом. Решаю прийти на 
Каргопольскую, 9, пообщать-

ся с сотрудниками лично.
На месте никак не могу най-

ти эту «Службу эксплуатации». 
В здании есть помещение ин-
женерной службы района. На-
звание вроде похоже. Но по-
пасть внутрь не судьба: дверь 
закрыта на замок.

— Что вам нужно, молодой 
человек? — ко мне подходит 
мужчина. 

Знакомимся. Моего собе-
седника зовут Валентин Ан-
дросов, он руководит рай-
онной инженерной служ-
бой. 

— Уведомление получили? 
— спрашивает Валентин. — 
Понятно. Руковожу службой 
уже не первый год, и эти жу-
лики не первый год под нас 
косят. 

Теперь всё становится ясно. 
Но всё-таки решаю позвонить 
этим «проверяющим» и поин-
тересоваться, сколько стоит 
поверка.

— Один счётчик — 1400 
руб лей, — отвечает мужской 
голос. — Мастера у нас отлич-
ные, а расходомеры сертифи-
цированные. 

— Можете подсказать пол-
ное название вашей компа-
нии? А то на сайте Росаккре-
дитации нет никаких ваших 
данных. И кстати, на Карго-
польской, 9, я не нашёл офи-
са вашей организации. Где 
вы находитесь? Хочу подъ-
ехать, пообщаться, — гово-
рю я.

Секунду спустя оператор 
бросает трубку. После этого 
дозвониться до «службы» у 
меня не получилось.

Лицензию нужно 
проверять

Если срок поверки счётчика 
истёк, первые три месяца плату 
будут рассчитывать по средне-
месячным показателям, а потом 
по нормативу. Сумма будет при-
мерно в два раза выше. Поэтому, 
чтобы не допустить истечения 
срока, нужно заглянуть в тех-
паспорт прибора, либо в еди-
ный платёжный документ, либо 
узнать по тел. (495) 539-5900. 
Сроки также можно узнать при 
подаче показаний счётчиков на 
портале mos.ru.

Специалистов для поверки 
водосчётчиков житель дол-
жен вызывать сам. Компаний, 
оказывающих такую услугу в 
столице, десятки. По словам 
начальника Жилищной ин-
спекции по СВАО Екатери-
ны Пятиной, чтобы не стать 
жертвой мошенников, нуж-
но убедиться, что у компании 
есть лицензия. В этом помо-
жет сайт Росаккредитации 
www.poverka.fsa.gov.ru. 

— Здесь собрана достоверная 

информация об аккредитован-
ных организациях, которые за-
нимаются поверкой счётчиков. 
Если компании в списке нет, 
это, скорее всего, мошенники, 
— отмечает Пятина.

Средняя цена поверки од-
ного счётчика в Москве — до 
1 тыс. рублей, никак не боль-
ше.

— Мастер, который при-
дёт проводить поверку, дол-
жен выдать сертификат. Его 
нужно отнести в управляю-
щую компанию, иначе плату 
за воду будут насчитывать по 
старым показаниям или по 
нормативу, — отмечает на-
чальник жилинспекции.

Сегодня все лицензирован-
ные компании обязаны вно-
сить результаты поверки в ре-
естр ФГИС «Аршин». Доступ к 
реестру открыт для всех. Жи-
тель может зайти в раздел «Све-
дения о результатах поверки 
средств измерений», ввести 
заводской или инвентарный 
номер счётчика и увидеть, про-
шёл тот поверку или нет.

Михаил КОФАНОВ

ЖКХ

В реестре не значатся
В Отрадном поверку водосчётчиков предлагает провести загадочная организация

Цена поверки одного счётчика 
в Москве не должна превышать 

1 тысячу рублей 
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(499) 647-6831
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!
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Избил пистолетом 
обидчиков сына 
в Останкинском
Возле ночного клуба на 

улице Академика Королёва 
произошёл конфликт между 
двумя мужчинами и 18-лет-
ним москвичом. Парень по 
телефону вызвал отца. За-
вязалась драка, отец не-
сколько раз ударил обидчи-
ков сына рукояткой травма-
тического пистолета. Один 
из потерпевших был достав-
лен в больницу. Оператив-
ники задержали 47-летне-
го москвича в квартире на 
Большой Марфинской. Во 
время обыска у него нашли 
травматический пистолет, 
несколько карабинов и охот-
ничьих ружей, патроны. Воз-
буждено уголовное дело.

В Бибиреве 
поймали торговца 

героином
Возле дома на улице Лес-

кова полицейские заметили 
24-летнего мужчину, который 
вёл себя подозрительно. По-
лицейские нашли и изъяли у 
мужчины свёртки весом свы-
ше 200 граммов с веществом 
белого цвета, которое оказа-
лось героином. Подозревае-
мого заключили под стражу.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

И
ностранные граж-
дане, приехавшие 
в Россию, долж-
ны встать на миг-
рационный учёт. 

Для этого необходимо в те-
чение семи рабочих дней по-
дать уведомление в МФЦ о 
месте пребывания. Некото-
рые москвичи, которые хо-
тят заработать, регистриру-
ют в своём жилье иностран-
цев, при этом зная, что жить 
на одной площади они не 
будут. Это нарушение гро-
зит уголовной ответствен-
ностью.

«Помощники 
по хозяйству»

В конце декабря в районе 
Северный сотрудники поли-
ции выявили квартиру на 7-й 
Северной линии, в которой 
были зарегистрированы 10 
иностранных граждан. Их в 
своей двухкомнатной кварти-
ре зарегистрировала пенсио-
нерка, при этом она знала, что 
жить в её квартире иностран-
цы не собираются.

— Женщина утверждает, 
что денег с иностранных 
граждан не брала. Договори-
лись, что те будут помогать 
ей по хозяйству, — рассказал 
начальник отдела ОМВД по 
району Северный Юрий Ба-
рашкин.

Те п е р ь  п е н с и о н е р к е 
предстоит уплатить штраф. 
Сотрудники полиции будут 
периодически проверять 
её адрес, чтобы удостове-
риться в отсутствии вновь 
зарегистрированных ино-
странцев. 

Лёгкие деньги
Сотрудники правоохра-

нительных органов каж-
дую неделю проводят мо-
ниторинг базы адресов по 
миграционному учёту, по 
которым регистрируются 
прибывшие в Москву ино-
странцы. Когда обнаружи-
вается, что по одному адресу 
в квартире зарегистрирова-
ны более пяти иностранных 
граждан, на место выезжает 
участковый. Если он не на-
ходит следов проживания 
гостей, это повод к возбуж-

дению уголовного дела.
— Чаще всего нарушите-

лями являются москвичи, у 
которых сложное финансо-
вое положение, поэтому они 
выбирают данный вид «зара-
ботка». Среди «регистрато-
ров» есть как женщины, так 

и мужчины в возрасте 35-50 
лет. При этом меньше поло-
вины из них ведут асоциаль-
ный образ жизни, — расска-
зал начальник отдела по во-
просам миграции ОМВД по 
Останкинскому району Ро-
ман Гордеев. 

Попался 
два раза

Сотрудники полиции дваж-
ды выявили нелегальную по-
становку на учёт иностран-
ных граждан у неработаю-
щего жителя в доме на ули-
це Годовикова — в 2020 и в 
2021 годах.

— Мужчина предпенсион-
ного возраста, не работает. 
Первый раз он абсолютно не 
понимал ответственности за 
свой поступок и не знал, что 
за данное нарушение ему гро-
зит уголовная ответствен-
ность. Второй раз он решил, 
что не попадётся. В итоге его 
дважды штрафовали: на 50 и 
70 тысяч рублей, — говорит 
Роман Гордеев. 

Сотрудники полиции про-
вели с мужчиной профилак-
тическую беседу и объяснили, 
что третий раз штрафом дело 
не закончится.

— Выводы нарушитель 
сделал, потому что сейчас 
он опять зарегистрировал в 
двухкомнатной квартире пять 
человек, но они живут вместе. 
Он сдаёт им одну комнату, а 
сам живёт во второй, — отме-
тил Гордеев.

Нарушение миграционно-
го законодательства влечёт за 
собой возбуждение уголовно-
го дела по статье «фиктивная 
постановка на учёт иностран-
ного гражданина или лица без 
гражданства по месту пребы-
вания в Российской Федера-
ции», которая предусматри-
вает максимальное наказание 
в виде лишения свободы на 
срок до трёх лет.

Ольга КАЛИНКИНА

Квартиранты-призраки

Если участковый не находит 
следы проживания гостей, 
это повод к возбуждению 

уголовного дела

Обязаны ли вла-
дельцы счётчиков 
воды после при-

нятия нового закона от 
27.12.2019 г. №496-ФЗ полу-
чать бумажные свидетель-
ства о поверке счётчиков и 
представлять их «Жилищ-
нику»?

Семён Сергеевич, 
ул. Санникова

Отвечают специалисты 
юридической компании 
«Вектор прайм».  

Согласно данному закону 
собственник обязан обеспе-
чивать проведение поверок 

установленных за счёт потре-
бителя приборов учёта в сро-
ки, указанные в технической 
документации. Также собст-
венник обязан направлять 

исполнителю копию свиде-
тельства о поверке или иного 
документа, удостоверяющего 
результаты поверки прибо-
ра учёта. 

Нужно ли бумажные документы о поверке 
водосчётчиков нести в «Жилищник»? 

За регистрацию несуществующих жильцов в квартире 
могут посадить на три года

Сбил пешехода 
на переходе

1 февраля около 9 ча-
сов утра 35-летний мужчи-
на, управляя автомашиной 
«Форд», следовал по улице 
Лескова в направлении ули-
цы Конёнкова. В районе дома 
22 машина наехала на пеше-
хода, пересекавшего дорогу 
по нерегулируемому перехо-
ду. Пострадавший, 81-летний 
мужчина, обратился в боль-
ницу за медпомощью.

Столкнулись 
на Лескова

2 февраля во втором 
часу ночи автомобиль 
«Мини Купер» двигался 
по улице Лескова в сторо-
ну Алтуфьевского шоссе. 
За рулём была женщина 36 
лет. Пересекая Алтуфьев-
ское шоссе, женщина про-
ехала на красный сигнал 
светофора. В результате 
машина столкнулась со 
следовавшей по шоссе на 
зелёный сигнал «Шкодой». 
Пострадала водительница 
«Мини Купера». 

ОГИБДД УВД по СВАО
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В 
сентябре-октябре 
1812 года в селе Ро-
стокине — оно тяну-
лось вдоль Троиц-
кого тракта по обе 

стороны Яузы — часто звучала 
французская, а также итальян-
ская и испанская речь.

Итальянцы 
на берегах Яузы
— Здесь были размещены 

части 4-го армейского корпу-
са Наполеона, половину кото-
рого составляли итальянцы, 
— говорит Кирилл Серебре-
нитский, историк, писатель, 
один из учредителей Восточ-
ного бонапартистского ко-
митета. — Они пришли сюда 
через неделю после сраже-
ния при Бородине, 2 сентября 
1812 года. Командовал кор-
пусом вице-король Италии 
Эжен де Богарне, приёмный 
сын Наполеона, сын его пер-
вой жены Жозефины.

Непосредственно в Росто-
кине стояла 12-я кавалерий-
ская бригада 13-й дивизии 
итальянского корпуса. В бри-
гаде насчитывалось около 900 
всадников, командиром был 
генерал Клод Реймон Гюй-
он. В сражении при Бороди-
не гюйонцы атаковали нашу 
пехоту к северо-востоку от 
курганной батареи, обе сто-
роны понесли потери.

Испанский 
батальон

В Ростокине можно было 
встретить выходцев и с Пире-
нейского полуострова.

— Там стояли два баталь-
она испанского полка «Хосе 
Наполеон» 14-й пехотной ди-
визии. На троне Испании в 
это время пребывал король 
Хосе Наполеон I, он же Жо-
зеф Бонапарт, брат Напо-
леона. Батальон был сфор-
мирован в конце 1809 года 
из солдат Астурийского и 
Гвадалахарского полков, — 

поясняет Серебренитский. 
В близлежащем Леонове 

стояла ещё одна, 13-я бригада 
итальянских конных егерей с 
Джованни Вилладой во главе. 
Кавалерийские части Богар-
не дислоцировались также в 
Останкине, там расположил-
ся со своей штаб-квартирой 

граф Филипп д'Орнано, ко-
мандир 14-й кавалерийской 
дивизии, троюродный брат 
Наполеона.

В селе Алексеевском распо-
лагалась 13-я дивизия, кото-
рой командовал барон Алек-
сис Дельзон. Ему предстояло 
стать главным героем напо-

леоновской эпопеи на севе-
ре Москвы.

Марш-бросок 
по осенней грязи
Части наполеоновских 

войск задержались в Ростокине 
и его окрестностях всего на ме-
сяц. 5 октября Наполеон отдал 
им приказ сниматься и идти к 
городу Дмитрову. Экспедицией 
командовал Алексис Дельзон. 
Они шли по Троицкому тракту 
— нынешнему проспекту Мира 

и Ярославке, потом свернули 
на Мытищи и через пять дней 
без боя взяли Дмитров.

— Это один из самых зага-
дочных походов наполеонов-
ских войск, — считает исто-
рик. — Ни стратегически, ни 
политически, ни для попол-
нения запаса продовольст-
вия Дмитров был Наполеону 
не нужен. Зачем ему понадо-
бился этот марш-бросок по 
осенней грязи? Дмитров был 
нужен французскому импе-
ратору как промежуточный 

пункт перед тем, как пойти на 
Троице-Сергиеву лавру.

Но зачем Наполеон стре-
мился попасть в лавру?

До сих пор бытует такое 
объяснение: в лавре, по слу-
хам, были сосредоточены со-
кровища, которые успели вы-
везти из московских церквей, 
и наполеоновские войска про-
сто намеревались их захватить. 

Почти детективная 
история

Однако армия Наполеона 
не смогла дойти до лавры.

— От Дмитрова до лавры 
чуть больше 40 километров, 
но они оказались для врага 
непреодолимыми. Это почти 
детективная история, — гово-
рит Кирилл Серебренитский.

Спустя почти полвека в за-
писках о событиях 1812 года 
герцог де Мортемар, коман-
довавший рейдом, вспоми-
нал, что, когда первый отряд 
вышел из Дмитрова в направ-
лении лавры, всадники уви-
дели, как навстречу движется 
огромное войско. Оно выгля-
дело столь устрашающе, что 
итальянцы повернули назад. 
Утром следующего дня напо-
леоновские части снова выш-
ли в направлении лавры — 
и снова пришлось ретиро-
ваться: на этот раз на дорогу 
опустился густой туман. На-
полеоновские войска сочли 
это дурным предзнаменова-
нием и вернулись — сначала в 
Дмитров, потом в Ростокино.

Марина МАКЕЕВА

Загадочный поход 
Наполеона

210 лет назад с территории нынешних районов Ростокино, 
Останкинский и Алексеевский французы совершили рейд в сторону лавры

О причинах странного манёвра 
учёные спорят по сей день

СИЛЬНО!Житель Ярославского отметил 100-летний юбилей
1 января Владимир Товпи-

нец с Югорского проезда от-
метил не только Новый год, 
но и 100-летний юбилей, и 
70-летие совместной жизни 
со своей супругой Ириной 
Павловной.

Война прервала учёбу Вла-
димира Петровича в Новоси-
бирском институте военных 
инженеров железнодорожно-
го транспорта, и он пошёл ра-
ботать на оборонный завод.

 — Четыре года кантовали 
тяжеленные болванки для 
орудийных снарядов, — вспо-
минает юбиляр. 

После войны он строил мо-

сты на перегонах от Омска до 
Новосибирска. А потом были 
учёба в Ленинградском учили-
ще военных сообщений им. 
М.В.Фрунзе, служба в железно-
дорожных войсках и участие 
в разработке проектов строи-
тельства БАМа. После выхода 
в отставку Владимир Петро-
вич в звании подполковника 
продолжил работу в железно-
дорожной отрасли. 

— Папа переезжал от одно-
го железнодорожного объек-
та к другому, подолгу жил в 
гостиницах разных городов, 
— рассказывает дочь Влади-
мира Петровича Ольга. — В 

Новосибирске офицер-желез-
нодорожник Владимир Тов-
пинец нашёл свою будущую 
жену Ирину, в то время сту-
дентку филфака Новосибир-
ского пед института.

Ольга добавила, что очень 
гордится своим отцом, в шко-
ле писала о нём сочинения. 
По словам Ольги, отец нау-
чил её математике, плаванию, 
вож дению автомобиля.

Отметить 100-летие Вла-
димиру Петровичу помог ак-
тивный образ жизни. Ветеран 
много двигается и до сих пор 
трудится на любимой даче. 

Дмитрий САПЕНКОВ

Автор картины «Наполеон в горящей Москве» 
(1841 год) баварский художник Адам Альбрехт 
был участником похода Бонапарта на Россию

Офицер железнодорожных 
войск Владимир Товпинец. 
Фото 1960 года Владимир Петрович с женой Ириной и правнучкой Таисией
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С
оциальная служба 
храма Ризополо-
жения Пресвятой 
Богородицы в Лео-
нове в рамках про-

екта «Мамино окно» собира-
ет продуктовые наборы для 
одиноких мам и беремен-
ных, для многодетных семей. 

Благодарны 
за гречку 
и тушёнку

Проекту около двух лет. Сей-
час храм опекает порядка 100 
семей. Еженедельно им выдают 
примерно 15 продуктовых на-
боров, повторно обратиться за 
помощью можно через месяц. 
В наборы входят сахар, крупы, 
растительное масло, консервы, 
конфеты. 

— Продукты жертвуют при-
хожане, — рассказывает руко-
водитель социальной службы 
храма Ульяна Рахновская. — 
У всех разные возможности. 

Бывает, что приносят круп-
ную партию гречки или пачку 
геркулеса и банку тушёнки, мы 
благодарны за любую помощь.

Чтобы рассортировать при-
несённые продукты, собрать 
наборы, социальной службе 
храма требуются волонтёры.

Взаимопомощь
Семьи, которые получают 

продуктовое подспорье, стре-
мятся помогать друг другу. 
Сдают одежду выросших де-
тей, которая может кому-то 
пригодиться. Например, так 
поступает семья с пятью деть-
ми с Сельскохозяйственной 
улицы. Этим вещам рады не 
только в Москве, но и в дру-
гих регионах. Храм регуляр-
но оказывает помощь нужда-
ющимся семьям в Костром-
ской и Ростовской областях. 

Подросшие дети из опека-
емых семей опекают прожи-
вающих в приходе инвали-

дов, помогают им организо-
вать прогулку, приготовить 
еду, попасть на службу в храм. 

Прихожане вяжут 
для бездомных

— Наши отзывчивые прихо-
жане собирают вещи для без-
домных, которые мы передаём 
специализированным фон-
дам, — продолжает Ульяна Рах-
новская. — Сейчас очень нуж-
ны тёплая мужская одежда и 
обувь. Большим спросом поль-
зуются вязаные вещи — шар-
фы, носки, шапки, варежки. 
Кроме этого, мы уже несколь-
ко лет организуем предново-
годний сбор мандаринов, ко-
торые передаём тем, кто кор-
мит бездомных на улице.

Галина ПОГОДИНА

  Сайт храма: hram-leonovo.ru. 
Группа «ВКонтакте»: vk.com/
hramleonovo. Тел. социальной 
службы 8-906-745-1127

Нужны 
волонтёры 

для 
сортировки 
съестного

Многодетные семьи 
рады продуктам

Храм в Леонове приглашает добровольных помощников
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Социальная служба храма Ризоположения Пресвятой Богородицы в Леонове собирает 
продуктовые наборы для одиноких мам и многодетных семей
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ТОП-НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

За минувшую неделю в 
СВАО произошло много лю-
бопытного. «ЗБ» представ-
ляет подборку новостей, опу-
бликованных в районных ин-
тернет-газетах.

Хоккеистка 
из Медведкова 

играет 
на Олимпиаде 

в Пекине
Воспи-

т а н н и ц а 
спортшко-
лы №2 из 
Ю ж н о г о 
Медведко-
ва, игрок 
команды 
«Торнадо» Людмила Беляко-
ва в составе женской сборной 
России по хоккею выступает на 
XXIV зимних Олимпийских иг-
рах в Пекине. Людмила — один 
из лидеров команды. Группо-
вой турнир по хоккею среди 
женщин завершится 8 февра-
ля. Наши соперники по группе 
— сборные Швейцарии, США, 
Канады и Финляндии. Об этом 
пишет газета «Медведково».

В Бибиреве 
объявился 

краснокнижный 
дятел

Во дворе 
одного из 
домов на 
улице Лес-
кова жите-
ли увиде-
ли чёрного 
дятла-жел-
ну. Эта пти-
ца занесе-
на в Красную книгу. Обитает 
в больших парках, например 
в Лосином Острове. Во дворе 
обычного жилого дома желна 
— большая редкость. Об этом 
пишет газета «Бибирево — 
наш дом».

В Останкине 
появилась 
необычная 
песочница

Газета 
« О с т а н -
кинский 
вестник» 
сообщила 
о необыч-
ной песоч-
нице, уста-
новленной 
в спортивно-досуговом цен-
тре «Останкино». Электро-
ника превращает песок в ин-
терактивную поверхность, с 
помощью которой происхо-
дит управление. Дети могут 
создавать целые миры — с 
горами, равнинами, морями. 
Посмотреть на интерактив-
ную песочницу можно по ссыл-
ке https://www.youtube.com/
watch?v=HRhOOk6AM60

Дмитрий ДОЙНИКОВВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

ПЕРСОНА

Б
орис Хвошнянский снялся 
в целом ряде фильмов: «Ка-
чели», «Полёт бабочки», «До 
смерти красива», «Орлова и 
Александров», «Лапси», «Ан-

на-детективъ». Всего на счету у актёра 
более сотни работ.

Зубрить шведский 
не понадобилось

— Не так давно состоялась премь-
ера исторического фильма с 
вашим участием «Собор». Вы там 
играете… Мазепу.

— Вообще-то я со своей средизем-
номорской внешностью пробовался 
на роль архитектора Трезини. Но по-
чему-то утверждён оказался не на Тре-
зини, а на Мазепу. Я, решив, что это бу-
дет роль не только на преодоление, но 
и на интерес, согласился. Разумеется, 
совершенно не ожидал, что когда-ни-
будь придётся играть гетмана Войска 
Запорожского с его маленькими глаз-
ками, зубами грызуна и оттопыренны-
ми ушами. И поскольку особого сход-
ства между нами не просматривалось, 
меня загримировали до неузнаваемо-
сти. Счастлив, что не пришлось гово-
рить по-шведски, потому что перво-
начальный сценарий предполагал, что 
Мазепа общается с Карлом XII на его 
языке. Когда я увидел, какой монолог 
мне придётся произнести на шведском, 
решил, что моё дело труба, никакая зу-
брёжка не поможет и роль я завалю. К 
счастью, сценарий не раз переписыва-
ли и в конечном варианте мой Мазепа 
заговорил по-русски. 

Пришлось нырять 
в ледяную воду

— Съёмки в каком фильме были 
для вас самыми сложными?

— Пожалуй, это сериал «Сальса». 
Несмотря на то что у меня за плечами 
восемь лет хореографии и я считал 
себя человеком достаточно подготов-
ленным, латиноамериканские танцы 
мне дались очень непросто. Вся под-
готовка да и сам съёмочный процесс, 
мне казалось, походили на излишне 
серьёзную дрессуру. Это мешало на-
страиваться на нужные эмоции, созда-
вать должную атмосферу, я невольно 
относился к съёмкам практически как 
к тренировке, складывалось ощуще-
ние, что я должен идти на олимпий-
ский рекорд. По этой причине насто-
ящая радость творчества посещала 
нечасто, но кое-что новое я освоил.
— А рисковать во время съёмок 
приходилось?

— Был один случай, открывший мне 
меня самого. По сюжету мой персонаж 
должен был при температуре минус 
пять-шесть градусов нырять в ледяную 
воду и вылавливать сплавляющиеся 
брёвна. Я не морж. Но решил немно-
жечко побыть суперменом и заявил: 
«Это я сделаю без дублёров. Плавать 
умею, люблю и особенно во льдах». В 
общем, оголился до пояса — и вперёд с 
песней в воду. Меня, естественно, пред-
варительно и впоследствии обработа-
ли и снаружи, и изнутри, благо в этот 
день была всего одна сцена. Очевидно, 
все понимали, что артист дальше будет 
недееспособен. Весьма героические, 
кстати, кадры получились.

Машину закрутило 
со страшной силой

— Насколько я знаю, вы давно 
водите машину. Приходилось 
попадать в экстремальные ситуа-
ции?

— Запомнилась поездка десяти-
летней давности с женой Юлей по 

Прибалтике. Путь неблизкий, а вре-
мя дорого, пришлось гнать машину 
по заснеженной дороге довольно 
шустро. Скромно замечу: я достаточ-
но опытный водитель, но, как гово-
рится, и на старуху бывает проруха. 
Резкий поворот на скорости, плохо 
очищенная дорога, слабая видимость 
сыграли с нами злую шутку. Машину 
закрутило со страшной силой, и сде-
лать с этим я ничего не мог. Каким-то 
чудом автомобиль не задел двигав-
шийся навстречу автобус и жёстко 
уткнулся носом в сугроб. Минуты три 
мы просидели в гробовом молчании, 
потом поздравили друг друга со вто-
рым днём рождения и решили ехать 
дальше, хотя капот был повреждён. 
Когда мы уже подъезжали к границе 

с Эстонией и я немного сбавил ско-
рость, вдруг открылся капот, разбив 
при этом лобовое стекло. Я как-то 
съехал на обочину, примотал подруч-
ными средствами капот к бамперу, и 
мы двинулись дальше. Но и на этом 
злоключения не кончились. Проеха-
ли несколько километров, мне пона-
добилось открыть окно, и в этот мо-
мент нас с головы до ног облил водой 
из ближайшей лужи проезжавший 
мимо автобус.  (Улыбается.)

В театральный поступил 
с третьего раза

— Как пришли к профессии 
актёра?

— Думаю, что от природы был скло-
нен к лицедейству. Покривляться, 
повалять дурака, построить рожи — 
это было наше всё. В детском саду в 
тихий час воспитательница едва за 
порог, я тут же вылезаю из-под оде-
яла и устраиваю для всех клоунаду. И, 
так сказать, в рамках школьной про-
граммы подобное поведение сохра-
нилось. Так что с юных лет обо мне 
все говорили: «Ну и артист!» И это 
как-то прилипло ко мне и до сих пор 
не отлипает. А потом в детстве я и му-
зыкой занимался, и хореографией, 
и в какой-то момент вообще пере-
стал сомневаться в том, что должен 
идти именно в театральный инсти-
тут. Правда, поступил туда только с 
третьего раза.
— Ваши трое детей намереваются 
пойти по вашим стопам?

— Старшему сыну 22 года, он вплот-
ную связан с музыкой. Играет, по-мо-
ему, почти на всём, кроме духовых 
инструментов, но ни театральная, ни 
киношная деятельность пока не про-
сматривается. Младшие отпрыски хо-
дят в Театр юношеского творчества у 
нас в Питере, на Невском проспекте. 
Там в своё время занимались многие 
будущие режиссёры и актёры, в том 
числе и я.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Актёр рассказал о самых трудных ролях 
и о съёмках, которые 

едва не закончились трагически

Борис Хвошнянский:  
Пробовался 
на роль архитектора, 
а сыграл Мазепу

Клоунаду 
устраивал 

ещё в детсаду

Все новости 
района: 

«Останкинский 
вестник»

Все новости 
района: 

«Медведково»

Все новости 
района: 

«Бибирево — 
наш дом»
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ХОББИ

ЧТО-ТО 
НОВЕНЬКОЕ

НА ДОСУГЕ

К
огда у фотохудож-
ника и мамы трёх-
летнего Артёма со 
Звёздного бульвара 
Евгении Абрамовой 

заканчивается мыло, она в отли-
чие от большинства людей идёт 
не в магазин, а на кухню, чтобы 
сварить что-нибудь новенькое. 

Варила двое суток 
подряд

— Однажды я была на дне 
рож дения у подруги, ей пода-
рили мыло ручной работы. Я 
подержала его в руках и реши-
ла тоже «похимичить», не зря 
же химия был моим любимым 
предметом в школе, — расска-
зывает Абрамова. — Я пошла 
на курсы мыловарения, там 
меня научили готовить ещё и 
другую косметику — бальза-
мы и баттеры для тела, «бом-
бочки» для ванны.

По словам Жени, когда она 
попробовала варить мыло, 
процесс её так захватил, что 
варила его двое суток подряд.

— Я сварила несколько сор-
тов мыла и попробовала пойти 
спать, но сон не шёл, я встала 
и продолжила варить, — рас-
сказывает Женя.

Особая пена 
для Дерека 

Неожиданное знакомство в 
социальной сети с молодым 
человеком Дереком из Ирлан-
дии натолкнуло Евгению на 
идею сварить мыло, которое 
может понравиться мужчине. 
Уже год Дерек живёт в Москве, 
так как из-за пандемии не мо-
жет уехать домой. Бабушка ир-
ландца родом из России, она 
рассказывала внуку о пользе 
пива для волос, о том, как даже 
смачивала волосы пивом и на-
кручивала их на бигуди.

— Я решила сделать ему 
приятное и сварила мыло из 
традиционного ирландского 
пива, — рассказывает Евгения. 
— Оно ему так понравилось, 
что теперь он моет волосы 
только моим мылом и не так 
скучает по Ирландии.

Артём 
предпочитает 

малиновое
Молодая мама рассказа-

ла, что у трёхлетнего Артёма 
проб лемная кожа, но на кос-
метику ручной работы ника-
кой реакции у сына нет, ведь 

в ней нет ни вредных доба-
вок, ни консервантов. Даже 
красители в мыло Женя до-
бавляет только натуральные, 
пищевые, например куркуму 
или молотый перец. Кстати, 
именно поэтому, по её словам, 
было не страшно, а смешно, 
когда Артём чуть не съел ма-
линовое мыло.

— Я приготовила мыло 
с тростниковым сахаром 
на малиновом пюре. Не-
много малины осталось 
в маленькой чашечке, 
чтобы сделать красивую 
фотографию. Пока на-
страивала фотоаппа-
рат, вижу, ребёнок уже 
доедает малину и обли-
зывает сахар с мыла, — 
смеётся Женя.

Ирина 
ЛАПОВОК

Из пива и малины

В косметике 
Абрамовой нет 

ни вредных 
добавок, ни 

консервантов

Жительница Останкина делает мыло на собственной кухне
В Отрадном 

научат 
штурмовать 

горы
В райо-

не Отрад-
ное при 
ГБУ «Центр 
досуга и 
с п о р т а 
«Юность» 
для всех желающих рабо-
тает бесплатная секция по 
обучению альпинистским 
навыкам «Первый узел». 
Занятия проходят каждое 
воскресенье в парке «Сквер 
Отрадное» на пересечении 
улиц Санникова и Хачату-
ряна или в парке «Отрада» 
у реки Лихоборки.

— Альпинистские навыки, 
умение вязать узлы и умение 
работать со снаряжением 
могут пригодиться любому 
человеку, — рассказывает 
руководитель секции Алек-
сандр Волков. 

По словам Александра, 
приходить в студию на за-
нятия могут подростки с 
12 лет и взрослые. 

Записаться на занятия 
можно на странице сек-
ции в соцсети «ВКонтакте» 
vk.com/perviy.uzel в ком-
ментарии к посту-анонсу. 

Ирина 
ЛЬВОВА
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На интернет-портале «Звёздного 
бульвара» zbulvar.ru подвели итоги 
очередного опроса. Тему на этот раз 
подсказали жильцы дома 6 на улице 
Лескова, которые попросили уста-
новить у их 5-го подъезда «нормаль-
ную» лавочку. Людей возмутило, что 
у подъезда стоит лавка, кое-как ско-
лоченная из досок, без спинки. 

«ЗБ» поинтересовался у жи-
телей округа, довольны ли они 

скамейками у своих домов. 
40% опрошенных считают, что ска-

мейки в их дворах давно пора заме-
нить на более удобные и прочные. 27% 
участников опроса заявили, что лавоч-
ки их вполне устраивают. Треть респон-
дентов признались, что им абсолют-
но всё равно, потому что на скамей-
ках у подъездов они никогда не сидят.

Дмитрий ДОЙНИКОВ, 
Игорь МИНАЕВ

Жильцы дома 6 на улице Малыгина и дома 17 
на Стартовой жалуются на отвратительный запах, 

идущий из подвалов. В качестве причины называют 
застарелые протечки канализационных труб.

ВАШЕ МНЕНИЕ

Голосуйте на сайте «Звёздного 
бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос»

Почти половина опрошенных 
недовольны скамейками у своих домов

 Нет, в нашем подъезде ничем не пахнет.
 Запахи донимают постоянно.
 Время от времени неприятный запах 
появляется.

Смотреть здесь

Наш следующий вопрос: 
Вас запахи в подъезде не донимают?

Трёхлетний Артём — 
непременный участник 
всех маминых 
экспериментов

Смотреть здесь
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ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Чили
Чили около 

2 лет, рост в 
холке 60 см. 

Умна и сообразительна, хорошо гуля-
ет на поводке, любит детей, дружит с 
другими собаками, при этом умеет по-
стоять за себя. Ей желательно попасть 
в семью, где много детей, шумно, весе-
ло и есть место для активных игр. Чили 
стерилизована, привита, здорова.

 Опекун: 8-903-234-6651, Анастасия.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой 
Рощи, вл. 23-25

Гуфи
Небольшой пёс, ему около года. Очень 

ласковый, тянет лапку из вольера к про-
ходящим мимо людям. С другими со-
баками не конфликтует. Легко учит-

ся и осваивает 
коман ды. Здо-
ров, привит, сте-
рилизован.

 Опекун: 8-921-
897-0884, Ада.
Приют «Красная 
сосна»: ул. Крас-
ная Сосна, 30

Аврора
Полутораго-

довалая кош-
ка. Умная и по-
слушная, очень 
аккуратная, в 
еде неприхот-
лива, приучена 
к лотку. Стери-
лизована, при-
вита, здорова.

 О п е к у н : 
8-926-653-6243, Майя.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
ы

 в
ол

он
тё

ра
м

и

КУЛЬТСОВЕТ

Посоветовала бы почи-
тать книгу Андрея Рубано-
ва «Жёстко и угрюмо». На-
писана она лёгким, скупым, 
но одновременно красоч-
ным языком и наверняка 
заинтересует многих. Это 
сборник рассказов о мужчи-
нах, чья юность и молодость 
пришлись на 1990-е годы. 
Среди героев есть бизнес-

мен, сценарист, отец, муж. 
Каждый из них по-своему 
рефлексирует и переживает 
кризис среднего возраста. 
Один из рецензентов ска-
зал об этой книге, что она 
создана в жанре повество-
вания о себе. Не исключено, 
что книга поможет и мужчи-
нам и женщинам лучше по-
нять друг друга и себя.

от актрисы 
Виолетты Давыдовской

Почитайте книгу «Жёстко и угрюмо»
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СКАНВОРД

По горизонтали: Пенсио-
нер. Жар. Чернозем. Польша. 
Пикник. Авантюра. Взнос. Гар-
нир. Нищий. Гам. Дастан. Батя. 
Скот. Таро. Кладь. Тромбон.

По вертикали: Заповедник. 
Канистра. Снасть. Овчарка. 
Инка. Орт. Плагиатор. Ранчо. 
Най. Литр. Жизнь. Юнга. Ша-
риат. Рюмка. Армянин. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

— Сегодня я понял, что такое 
ремонт.

— И что это?
— Это когда ноги вытираешь не 

при входе в квартиру, а при вы-
ходе из неё. 

АНЕКДОТ

Увидел на стене оле-
ньи рога и спрашивает:

— Папа, а тело оленя 
за стеной?

В парикмахерской 
Никиту стригут машин-
кой. Он комментирует:

— Тётя меня косит.

— Папа, я зайчик, а ты 
лиса. Беги за мной.

— Это глупые лисы 
бегают, а умные говорят: 
«Прыгни ко мне на носик, 
спой песенку».

— А я хочу, чтобы ты 
был глупая лиса. Беги 
за мной!

— Почему не ешь 
суп?

— Он раскалённый, у 
меня весь язык в огне.

Никиту укладывают 
спать:

— Глазки закрывай, 
баю-бай!

Никита закрывает ла-
дошками глаза и спра-
шивает:

— Мам, так вот?

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво-
их детей и инте ресные истории о них: 127018, 
г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, pochta@zbulvar.ru

«Хочу, чтобы ты 
   был глупая лиса»

Никита, от 3 до 5 лет

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

Чудо из горшка
Редакционное жюри «Звёздного бульвара» подвело 

итоги фотоконкурса «Что выросло, то выросло», кото-
рый проходил в течение всего прошлого года. В редак-
цию пришло порядка 100 фотографий, более 50 из них 
мы опубликовали. Благодарим всех участников конкурса! 

На редакционном голосовании победительницей на-
звана домохозяйка Наталья Полякова из Свиблова. Её 
гордость — кактус, который ухитрился зацвести тремя цвет-
ками сразу («ЗБ» №28). 
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2-е место заняла Анна Лалаева из Медведкова. Она 
вырастила на даче огурцы, по форме напоминающие ар-
бузы («ЗБ» №33).

3-е — у Светланы Реент. Она живёт на Палехской ули-
це, работает ландшафтным дизайнером. В одном горшке у 
Светланы прижилась целая семейка: драцена маргината, 
плющ белоокаймлённый и фиттония («ЗБ» №49).

Поздравляем победителей! 
Дорогие друзья, мы ждём вас в редакции, чтобы вручить 

призы. Пожалуйста, сообщите нам номера своих телефонов 
по эл. почте zb@zbulvar.ru

Начинаем новый конкурс 
«Звериные истории»

Пусть те, чьи снимки не попали в газету, не расстраиваются. 
Возможно, вам повезёт в новом конкурсе «Звериные истории». 
Мы просим присылать фотографии, на которых вы запечатле-
ны с домашними любимцами. Это может быть не только кош-
ка или собака, но и вообще любое живое существо, которое 
вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, насеко-
мое. Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-
то интересная, забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и короткие рассказы можно присылать нам уже 
сейчас на эл. почту zb@zbulvar.ru

i

ИТОГИ КОНКУРСА-2021 
«ЧТО ВЫРОСЛО, ТО ВЫРОСЛО»
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